

Llaman empresarios a la unidad

Alerta división

en Tamaulipas

Pide Coparmex a los gobiernos evitar injerencia en los comicios

BENITO LÓPEZ

CIUDAD VICTORIA.- Tras advertir sobre un escenario de polarización en las campañas por la gubernatura de Tamaulipas, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) exhortó a la unidad y a ejercer un voto libre el 5 de junio.

“Frente a la polarización, en Coparmex hacemos un llamado a la unidad; frente a los ánimos autoritarios, fomentemos los valores republicanos y democráticos; frente a la coacción, la acción decidida por el voto libre y razonado”, dijo Mario Flores, presidente del organismo empresarial en la entidad.

El directivo llamó a las autoridades de los tres órdenes de gobierno a respetar y acatar la ley.

“Deben sacar las manos de la elección. La intromisión directa o indirecta de los gobernantes, y más con el uso de recursos públicos en una elección, viola el principio de imparcialidad que se establece en el artículo 134 de la Constitución, no debe haber cabida a la tentación de influir indebidamente en los electores”, reiteró.

Flores precisó que los gobiernos federal, estatal y municipal deberán respetar los resultados, y dejar que los candidatos que tengan cualquier tipo de impugnación, la dirijan por las vías legales.

“Por ningún motivo un

gobernante debería hacer pronunciamientos sobre un tema que no le corresponda, la última palabra la tiene el Instituto Electoral y, en última instancia, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación”, apuntó.

El organismo empresarial llamó a los ciudadanos a ejercer plenamente de su derecho a votar, a elegir qué personas y qué partido quieren que los gobierne.

“Insistimos, es mucho lo que está en juego, pero con elecciones limpias, libres y justas quien gana es Tamaulipas. Este próximo 5 de junio, participa y vota. En tus manos está decidir el Tamaulipas que quieres”, señaló.

Mario Flores, presidente de Coparmex-Tamaulipas



Deben sacar las manos de la elección. La intromisión directa o indirecta de los gobernantes, y más con el uso de recursos públicos en una elección, viola el principio de imparcialidad”.



DESAFÍAN AL TRIBUNAL ELECTORAL

Senadores intensifican proselitismo

LA COMISIÓN PERMANENTE sesionará hoy, en lugar de mañana, para que los legisladores de todos los partidos puedan acudir a los cierres de campaña en los estados

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

En las últimas horas de las campañas, los senadores incrementaron su presencia en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, estados en los que el próximo domingo habrá elección de gobernadores.

Además de respaldar a los candidatos, los legisladores han contribuido a detectar y exhibir irregularidades durante el proceso electoral. Ello pese a que, desde 2017, el Tribunal Electoral estableció que los legisladores federales no pueden hacer campaña en días laborales, lo que incluye el periodo de receso, lapso en el que los representantes deberían

enfocarse en el trabajo de comisiones.

El pasado fin de semana morenistas, panistas, priistas, emecistas, verdeecologistas y perredistas acudieron a los primeros cierres de campaña,

y se prevé que aumenten su participación mañana, ya que el jueves comenzará la veda previa a los comicios. Por ello, la sesión de la Permanente se adelantó para hoy.



CIERRES DE CAMPAÑAS

Desatan senadores apoyos en 6 estados

DEFIENDEN A sus compañeros y exhiben presuntas irregularidades previo a los comicios del domingo 5 de junio

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

A sólo unas horas de concluir las campañas electorales en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, prácticamente los 128 senadores intensificaron su presencia en ellas para respaldar a sus respectivos candidatos a puestos de elección popular, pero además han contribuido a detectar y exhibir irregularidades en todas.

El interés de los legisladores federales en los comicios del próximo domingo llevó a que la sesión de la Comisión Permanente se adelantara al martes, en lugar del miércoles, pues el miércoles es el último día de campaña y el jueves comienza la veda electoral.

“Tenemos una agenda muy amplia, que ahora frente a la contienda, todos

los senadores andan fuera. Todos los partidos, ¿eh?, no sólo uno. Todos andan: PRI, PAN, PRD. Es normal. Siempre ha sido así.

“Y esta semana todos acuden a los cierres de campaña de sus candidatos, pero a partir del 6 de junio retomamos todo el trabajo legislativo para avanzar en los instrumentos jurídicos pendientes”, explicó Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado (Jucopo).

Morenistas, panistas, priistas, emecistas,

verde ecologistas y perredistas aprovecharon este fin de semana para acudir a las entidades federativas donde habrá elecciones a gobernador.

En Tamaulipas, panistas, priistas y perredistas fueron caja de resonancia para mostrar el uso de una camioneta propiedad de la Cámara de Diputados para trasladar propaganda en favor del candidato morenista; pero los morenistas fueron difusores para denunciar la intromisión del gobierno del estado en beneficio de un candidato.

En Quintana Roo presentaron audios de alcaldesas de Morena que difunden apoyos directos del gobierno federal para entregar

beneficios sociales, si votan por Morena; mientras los morenistas hablan de una estrategia para golpear con

guerra sucia a su candidata.

En Durango, legisladores del oficialismo y de la oposición a nivel federal alertaron de señales de intromisión del crimen.

En Aguascalientes e Hidalgo senadores de todos los partidos anticipan el triunfo arrasador de sus fuerzas políticas, mientras que en Oaxaca el morenismo muestra una firme confianza en el triunfo sobre el gobierno priista.

Ayer, en su tradicional contramañana de los lunes, que realizó desde Durango, la vicecoordinadora de los senadores del PAN, Kenia López Rabadán, alertó que “en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, han sido víctimas de intromisión por parte del gobierno de la cuarta transformación, que utiliza recursos públicos de manera ilegal para promocionar a sus candidatos.

“Han asistido secretarios de Estado a las entidades en donde se están disputando ya sea alcaldías, gubernaturas, y bueno, pues, se están llevando a cabo estos comicios lamentablemente al margen de la legalidad”, denunció la senadora.

La competencia electoral siempre es una prioridad en

año electoral cuando trabaja la Comisión Permanente, a pesar que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) estableció desde 2017 que los legisladores federales no pueden hacer campaña en días laborales y el periodo de receso del Congreso de la Unión se refiere al pleno, no al trabajo en comisiones; es decir, los senadores no están de vacaciones.

Pero, de acuerdo con morenistas, panistas, priistas, emecistas, perredistas, petistas y verdes, están listos para que a partir del miércoles acudan a las entidades donde habrá elecciones para ser observadores de irregularidades que ya denuncian con anticipación.



EL DATO

Polémica

Los senadores de la República también han escenificado polémicas al llevar a los aspirantes de estados a sus oficinas de trabajo.



Foto: Especial

La panista Kenia López realizó ayer su contraemañanera desde Durango, donde fue a apoyar las aspiraciones de candidatos de la alianza.





LOCALES

SUBEN 148% LOS JUICIOS

LA SALA REGIONAL XALAPA CONCENTRA SIETE DE CADA 10 ASUNTOS ELECTORALES

POR MISAEL ZAVALA

En la etapa de campañas locales de este año se elevaron 148 por ciento los juicios electorales ante la Sala Regional de Xalapa (que agrupa a siete entidades) del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), lo que significa que siete de cada 10 asuntos tienen que ser resueltos ahí.

En total suman seis mil 918 juicios los que ha recibido la Sala Xalapa. Ese número de juicios no se había alcanzado en los últimos 13 años; únicamente en 2009, cuando la sala Guadalajara recibió nueve mil 971 expedientes.

De acuerdo con cifras del TEPJF, cuya copia tiene **El Heraldo de México**, en 2021 la Sala Xalapa recibió dos mil 856 juicios, por lo que para 2022 la cifra creció en 148 por ciento al registrarse seis mil 918 asuntos. La Sala Xalapa recibe asuntos electorales de siete estados del país: Campeche, Chiapas, Tabasco, Veracruz, Yucatán, así como dos entidades en las que este 5 de junio habrá elecciones locales: Oaxaca y Quintana Roo.

De acuerdo con las cifras del Tribunal Electoral, este año 70 por ciento de los juicios se concentran en la Sala Regional Xalapa, lo cual significa también una carga de trabajo para los magistrados que laboran ahí.

Esto, debido a que en las seis salas restantes que integran el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se reparten 30 por ciento de los juicios de las elecciones y la revocación de mandato. **1**

10

• SANCIONES
HA IMPUES-
TO EL
TRIBUNAL.

41

• MIL PESOS
DE MULTA
FUERON
PARA EL PRI.

COMIENZAN SANCIONES

1

• El TEPJF comenzó a aplicar sanciones y multas a funcionarios públicos.

2

• Ello, por hacer promoción indebida y uso de recursos públicos.

